
o
o

Univcnit:ì
dcgli Studi
del)a flampania
br@ lhnritdlì

Verbale della riunione del Comitato di lndirizzo del Corso di Studio in
Scienze della Politica e della Comunicazione lstatuzionale del giorno 27
maggio 2024.

ll giorno 27 maggio 2024 alle ore 17.30 si è riunito, in modalità telematica, su
piattaforma Microsoft Teams, il Comitato di lndirizzo del Consiglio di Corso di
Studio Magistrale in Scienze della Politica e della Comunicazione lstituzionale del
Dipartimento di Scienze Politiche.

Sono presenti:

Componente interna: prof. Diego Giannone (in qualità di Presidente del Comitato)

Componente estema: Dott.ssa Carola Barbato, Dott.ssa Rita D'Addio, Dott.ssa
Tina Marinari.

Rappresentanti degli studenti: Dott.ssa Francesca Pia Del Prete.

Alle ore 17:35 il Prof. Diego Giannone dichiara aperta la seduta e si richiama
all'ordine del giorno:

1. Comunicazioni del Presidente;

2. Attività didattiche I anno del nuovo corso (2023-24): resoconto e

mon itoraggio;

3. Analisi requisiti AQdella Didattica 2024: punti di attenzione del processo

AVA3;

4. Offerta didattica a.a.2024-25: proposte e indicazioni;

5. Attività ditirocinio formativo: proposte e indicazioni;

6. Attività di promozione del CdS: proposte e indicazioni;
7. Varie ed eventuali, urgenti e soprawenute.

Rispetto al primo punto all'ordine del giorno, il prof. Diego Giannone, in
qualità di Presidente del Comitato di lndirizzo, riassume ai presenti le
principali funzioni e responsabilità in capo al Comitato stesso. ln particolare,
egli evidenzia la necessità, come prospettava dalle linee-guida del Presidio
di Qualità dell'Ateneo, di garantire che nel corso dell'anno solare si svolgano
almeno tre riunioni e ricorda che il Comitato rappresenta un
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importante strumento di stimolo per il miglioramento dell'offerta formativa e
per il raffozamento del collegamento col mondo del lavoro e delle
professioni.

2. ln merito al secondo punto, il Presidente riassume le principali novità
introdotte dalla riforma dell'offerta formativa del corso di studio, illustrando il
piano di studi e evidenziando in particolare sia l'articolazione in due curricula
("Giustizia, politica e istituzioni" e "Comunicazione istituzionale"), sia
l'introduzione di una modalità didaftica mista, con lezioni che si tengono
alternativamente in presenza e a distanza. Softolinea che, a fronte del
cambio di denominazione del Corso e delle novità introdotte, il corso ha
registrato nel primo anno un tasso di iscrizioni più basso, anche a causa di
una serie di problematiche insorte a seguito della iniziale decisione degli
Uffici centrali dell'ateneo di non consentire l'iscrizione al ll anno del vecchio
corso agli studenti che avessero ottenuto il riconoscimento di un numero di
CFU pari o superiore a 40. Quando nel dicembre 2023 tale decisione è stata
modificata nel senso inverso, il CdS ha subito una ulteriore penalizzazione
sul numero di iscrifti al primo anno, dal momento che molti di essi hanno fatto
richiesta di rivalutazione della loro istanza di riconoscimento crediti, con
conseguente iscrizione al ll anno del vecchio ordinamento. Nonostante tale
problematica, il Presidente, confortato dalla testimonianza della dott.ssa Del
Prete, in qualità di Rappresentante degli studenti, ha sottolineato una
generale soddisfazione da parte degli iscritti al nuovo corso.

3. ll Presidente ha illustrato le principali caratteristiche del processo AVA3,
sottolineando in particolar modo i punti di attenzione su cui si svilupperà il
processo di valutazione e accreditamento del CdS. Chiede, quindi, ai
componenti del Comitato di fornire indicazioni soprattutto per migliorare i

punti di maggiore criticità della valutazione del Corso, ossia quelli relativi
all'internazionalizzazione. I componenti concordano sul fatto che le
caratteristiche intrinseche del Corso, il contesto socio-economico nel quale
esso ricade, nonché la forte presenza di studenti-lavoratori (in età avanzata,
con impegni lavorativi e familiari), rappresentano variabili sulle quali è difficile
intervenire. Si ritiene invece utile rattorzare l'attività di promozione del CdS
presso gli studenti "regolari" delle triennali, che potrebbero essere in teoria
più propensi all'internazionalizzazione tramite esperienza Erasmus.

4. ll presidente illustra nel dettaglio l'offerta didattica programmata per l'a.a.
2024-25. I componenti del Comitato esprimono un giudizio positivo sulla
programmazione didattica complessiva per l'a.a. 2024 -25.

5. ll Presidente evidenzia come uno dei punti fondamentali del permrso di
formazione sia il tirocinio curriculare, che ciascuno studente deve completare
attraverso attività di carattere formativo o professionalizzanle. Attraverso
apposite convenzioni con l'Ateneo, enti pubblici, privati e imprese possono
stipulare un accordo, di durata triennale, per consentire agli studenti di
trascorrere un periodo di formazione presso le proprie strutture. Prende la
parola la dott.ssa Barbato, che in qualità di presidente del Co.Re.Com.
Campania si dichiara disponibile a proporre all'ente da ella presieduto la
possibilità di sottoscrivere tale accordo con I'Ateneo. Evidenzia come proprio
il Co.Re.Com. possa essere una sede straordinariamente utile per mettere
gli studenti a contatto diretto con il mondo della comunicazione istituzionale e
con le P.A. Anche la dott.ssa Tina Marinari, responsabile nazionale delle
campagne di comunicazione di Amnesty lnternational, si offre di approfondire



tale possibilità con gli uffìci comunicazione, campagne e formazione della
sua organizzazione. Sottolinea inoltre come sia importante, visto che la sede
di Amnesty è a Roma, verificare anche la possibilità che almeno una parte
del tirocinio possa svolgersi online, in modo da facilitare gli studenti.
Interviene la dott.ssa D'Addio che, in qualità di consulente del lavoro,
sottolinea come sia importante che questi tirocini possano essere espletati
anche presso agenzie di somministrazione, con le quali ella collabora.

6. ll Presidente sottolinea come uno dei punti cardine su cui il Corso di studio è
impegnato riguarda la promozione delle sue attività sia all'interno che
all'esterno del Dipartimento. Riassume gli esiti di due importanti attività di
orientamento e presentazione del Corso di studio, svoltesi il 20 dicembre
2023 e il 17 maggio 2024 e indirizzale prioritariamente agli studenti delle
lauree triennali del dipartimento. Sottolinea come sia necessario proseguire
con ulteriori attività da indirizzare anche all'esterno. La dott.ssa Barbato
propone di coinvolgere maggiormente gli studenti nella promozione del
corso, anche strutturando dei permrsi laboratoriali che li coinvolgano come
digital content creator. Si dichiara, inoltre, disponibile ad offrire a costo zero
le sue competenze per coadiuvare gli studenti in tale compito. Anche la
dott.ssa Marinari ritiene che, partendo dai dati di realtà, e dunque anche
dalle esperienze maturate da studenti e ex-studenti, sia possibile favorire la
promozione del CdS. ll prof. Giannone, ringraziando per gli importanti
suggerimenti, ritiene che la proposta sia molto interessante, per diversi
motivi: anzitutto perché essa consentirebbe agli studenti di applicare le
conoscenze apprese a un caso concreto di promozione e comunicazione
istituzionale; in secondo luogo, perché tramite tale attività si potrebbe
mostrare all'estemo un esito concreto di ciò che si apprende nell'ambito del
CdS; infine, perché in questo modo si verrebbero messe in primo piano
proprio le competenze social degli studenti, favorendo così la costruzione di
una campagna di comunicazione indirizzata a specifici target e sviluppata
tramite piaftaforme e media diversi.

Non essendoci null'altro da deliberare, il prof. Giannone dichiara chiusa la seduta alle ore
18:15.

Del che si è redatto il presente verbale.
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